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证券代码：601615                         证券简称：明阳智能 

 

明阳智慧能源集团股份公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2019-002 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

■媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 

参与单位名

称及人员姓

名 

上海证券报  朱文彬 

时  间 2019 年 3 月 7 日 18:30 

地  点 首都大酒店广东团驻地 

上市公司接

待人员姓名 

董事长、首席执行官（总经理） 张传卫先生 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

公司董事长、首席执行官（总经理）张传卫先生在参加全国两

会期间接受上海证券报记者专访，其中涉及公司的主要问题及回答

如下： 

一、明阳智能从纽交所回归A股，在上交所主板上市给公司带

来什么变化？ 

张传卫：我觉得，明阳智能上市后最大的变化就是责任感更强

了，上市后我一直在思考，要如何对广大股东负责任，要如何加强

公司的内控体系，才能使明阳更加符合国内上市公司的规则。 

2010 年 10 月，中国明阳登陆美国纽交所主板。而明阳智能则

是中国第一家在美国上市的风电整机制造企业中国明阳的子公司，

也是中国明阳境内核心经营主体。 

回归 A 股的第一天，我就明确地对公司管理团队表示，从挂

牌的一刻开始，我们就是一家真正的公众公司，一定要按规矩来运

营企业。 

A 股上市以后，明阳推进创新引领的战略不会变。公司战略重

点将是解决中国风电向深水区发展的问题，即从固定基础向漂浮基

础转变，再通过海上风电开发向海水自清发展，从而形成海上能源

解决方案，形成海上能源开发成本更低、综合利用率更高的综合方

案。 



2 

二、明阳智能A股上市后，在内控合规方面做了哪些工作？ 

张传卫：明阳曾在美国有过六年的上市经历，也接受过美国资

本市场法律法规的监管，在信息披露、内部合规运营、财务规范化

等一系列的合规方面，都有着非常严谨的一套内部程序。 

在挂牌后，公司立即召开了全体中层以上管理人员会议，专门

请了律师、会计师同公司董事会秘书共同组织开展了一天的上市公

司合规培训。 

时隔不久，我们又专门到访广东监管局，在一些重要事项上进

行了主动对接。公司将按照监管要求，主动接受监管，完善相关流

程。 

三、您如何从行业角度看待政府工作报告提出的“坚持创新引

领发展，培育壮大新动能”？ 

张传卫：民营企业需要更看重创新发展。无论是国家经济、区

域经济，还是企业本身，都面临着新旧动能的问题。在新能源方面，

我国的新能源装备、高端装备制造业，将利用现在到 2022 年的三

年时间，实现能源智慧化的转变。能源智慧化的核心内容是清洁能

源和新能源，这种转变将推动实现能源生产和消费的革命。新能源

最大的特点就是技术创新，从而促成能源从“高贵能源”向平民化、

普惠制的转换。 

明阳智能一直致力于技术创新，公司之所以能在海上风电领域

居于全球制高点，引领全球海上风电的技术，在于公司的大型海上

装备和大型整机的持续推出。在海上大风机战略方面，明阳将实行

全生命周期的经营策略，做全生命周期整体解决方案的提供商和价

值管理的服务运营商，使明阳在价值链的上端和下端进行两头延

伸，盈利能力大为增强。 

创新，其实就是新旧动能的转换。明阳在去年主动淘汰了

1.5MW和2MW的陆上机型，现在基本上不再销售老的机型，而是

全部推出了3MW的陆上机型，这是明阳的陆上大风机战略。 

四、今年2月18日，中共中央、国务院印发了《粤港澳大湾区

发展规划纲要》，您如何看待粤港澳大湾区能源体系和发展方向？ 

张传卫：身处粤港澳大湾区，明阳智能迎来了新的战略机遇期。

政府工作报告在粤港澳大湾区方面提出的核心思想，就是要推进规

划纲要的实施落地，这让我们备受鼓舞。 

湾区发展，能源先行。目前，粤港澳大湾区内有 7000 多万人

口，10 万亿元的经济总量，6000 亿千万时的电力需求。在能源需

求上，每年的电力需求增长量将达 8%。目前广东省 80%左右的电

力和能源需求来自于省外，而且 80%还是传统的化石能源。要构建

安全、高效、低碳、绿色的能源体系，大湾区的选项不是很多，海

上风电就是其中之一。 

从世界大湾区的发展来看，湾区能源生产和供应体系正由传统

化石能源、集中式大规模生产向可再生能源、清洁能源和智慧能源

转型。要建设国际一流湾区和世界级城市群，就必须建立起与之相

适应的现代化能源新体系。 

我们在能源结构优化、供应保障和利用水平等方面，距离世界
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一流湾区还有明显差距。面对粤港澳大湾区未来发展能源需求量巨

大的机遇与挑战，必须着力解决好湾区能源供给侧结构、能源过度

依赖以及能源智慧化和低碳化等问题。 

建议成立粤港澳大湾区能源规划协调小组，通过国家立法、出

台政策大力支持粤港澳大湾区新能源建设，把新能源创新、开发、

服务和消费作为湾区经济的重要增长点。粤港澳打造世界级一流绿

色湾区，要建立适应湾区能源生产消费的协调体系和大湾区新能源

开发建设的政策体系，大力发展壮大湾区新能源产业体系，培育扶

持新能源企业技术和产业创新体系。 

大湾区内有 6000 亿千瓦时的电力需求，8%的电力年增长率，

这就是每年 480 亿千瓦时。如果 80%的能源靠可再生能源解决，那

么就要 300 多亿千瓦时的增量。光建风电场和太阳能都得签 1000

万装机的订单，这就是 10 GW 的市场需求。我觉得市场就在这里。 

张传卫先生还在采访中谈到了减税政策、民营企业创新等议

题，采访过程中，张传卫先生严格遵守有关制度规定，没有出现未

公开重大信息泄露等情况。 

附 件 清 单

（如有） 

无 

 


